

## **TuS wählt neuen Vorstand und stellt Weichen für die Zukunft**

Nach 11 Jahren kandidiert der langjährige Vorsitzende der Turn- und Sportvereins Wettbergen von 1909 e.V. (TuS) Wolfgang Neumann nicht wieder als Vorsitzender und wurde auf der Mitgliederversammlung der TuS am 16.04.2024 im Sportpark Wettbergen würdig verabschiedet.

Er hat die TuS durch viele Höhen und Tiefen geführt und gesteuert. Nach einem persönlichen Rückblick auf diese Zeit wurde sein langjähriges ehrenamtliches Engagement vielseitig geehrt und gewürdigt. Sein bisheriger Stellvertreter Jochem Baltz bedankt sich für die gute partnerschaftliche Zusammenarbeit im Vorstand in den letzten Jahren. Wolfgang habe durch sein freundliches, ruhiges und unaufgeregtes Wesen eine kooperative Zusammenarbeit ermöglicht und auch in Krisen Standfestigkeit bewiesen und sich um die TuS verdient gemacht.

Der ehemalige Vorsitzende der TuS und Ehrenvorsitzende der TuS Dr. Winfried Baßmann betont am Beispiel des langjährigen ehrenamtlichen Einsatzes von Wolfgang Neumann die Bedeutung des Ehrenamtes in der heutigen Zeit, in der es immer schwieriger sei, Menschen für ein Ehrenamt zu gewinnen. Den zeitlichen Aufwand der mit der ehrenamtlichen Aufgabe eines Vereinsvorsitzenden eines Vereins von inzwischen mehr als 2000 Mitgliedern verbunden ist, sind immer weniger Menschen bereit aufzubringen.

Der Bezirksbürgermeister des Stadtbezirks Ricklingen Andreas Markurth schloss sich den würdigen Worten an und dankte Wolfgang ebenfalls für die langjährige Zusammenarbeit mit Ihm und dem Bezirksrat. Gemeinsam hätten sie immer das Gespräch gesucht und Lösungen für die TuS gefunden. Er komme immer gerne zur Mitgliederversammlung der TuS, dem größten Verein im Süden Hannovers.

Zu Beginn der Versammlung wurden zudem ca. 20 Personen für Ihre 50jährige und ca. 10 Personen für ihre 25 jährige Mitgliedschaft in der TuS durch den 1. Vorsitzenden geehrt.

Nach Vorstellung der Ergebnisse einer Mitgliederumfrage der TuS, des Kassenberichts 2023 und Verabschiedung des Haushalt 2024 standen die Neuwahlen des Vorstandes auf der Tagesordnung. Neben der Neuwahl des 1. Vorsitzenden und des Leiters des Sportbetriebes war auch die wichtige Funktion des Kassenwartes wieder zu wählen.

Nach einem schwierigen und langwierigen Findungsprozess und vielen Gesprächen mit potentieller Kandidatinnen und Kandidaten, konnte der erweiterte Vorstand der TuS der Mitgliederversammlung letztlich einen überzeugenden Personalvorschlag unterbreiten.

Entgegen seiner ursprünglichen Lebensplanung hat sich der bisherige 2. Vorsitzende der TuS Jochem Baltz bereit erklärt, für 2 Jahre für die Aufgabe des 1. Vorsitzenden in der Nachfolge von Wolfgang Neumann zu kandidieren. In einem kurzen Statement erläuterte Jochem Baltz, dass ihm diese Entscheidung erst dadurch ermöglicht und auch erleichtert wurde, dass sich mit Uwe Stoll ein langjähriges Mitglied bereitgefunden habe, zunächst ebenfalls für 2 Jahre für das Amt des 2. Vorsitzenden zu kandidieren. Uwe und Jochem kennen sich seit mehr als 20 Jahre durch ihren gemeinsamen Tischtennisport. Uwe war viele Jahre Leiter der Tischtennisabteilung und hat sich große Verdienste für die TuS erworben, als er im Jahre 2009 die 100-Jahr-Feier der TuS federführend vorbereitet und durchgeführt hat. Er hat zudem in Aussicht gestellt in 2 Jahren von Jochem die Aufgabe des 1. Vorsitzenden zu übernehmen.

Jochem und Uwe wurden anschließend einstimmig als 1. und 2. Vorsitzende gewählt und nahmen die Wahl an. Erfreulich war, dass unser bisheriger Kassenwart Rene Gotza, der in den letzten 2 Jahren die Finanzen und den Haushalt auf professionelle und solide Basis gestellt hat, sich ebenfalls bereit erklärt hatte wieder zu kandidieren und auch einstimmig in seinem Amt wiedergewählt und bestätigt wurde.

Jochem hob in seiner kurzen Dankesrede hervor, dass es in den nächsten Jahren gelingen muss, die TuS fit für die Zukunft zu machen und in seinen Strukturen zu professionalisieren. Dies könne der Vorstand nicht alleine leisten und er bittet die Mitglieder um aktive Hilfe und Unterstützung bei diesem Prozess, der bereits eingeleitet wurde. Mit Malte Köster konnte über ein vom Landessportbund für ein Jahr gefördertes Modelprojekt „Minijob Freiwilligenmanagement“ ein jüngeres Vereinsmitglied aus der Handballabteilung gewonnen werden, dessen Aufgabe vor allem darin besteht, federführend mit Unterstützung des Vorstandes und des Startup Unternehmens klubtalent einen Professionalisierungsprozess in Gang zu setzen und voran zu treiben, deren ideales Ziel darin besteht, eine hauptamtliche Geschäftsführung für die TuS zu installieren. Neben den strukturellen braucht es dafür insbesondere der Schaffung der finanziellen Voraussetzungen.

Als Kandidaten für die länger vakante Position des Leiter des Sportbetriebes ist es erfreulicherweise gelungen, mit Felix Hübner ebenfalls ein Mitglied der Handball Abteilung zu gewinnen, der die Aufgabe schon vor einigen Wochen kommissarisch übernommen hat und sich sehr schnell als Bereicherung für das Vorstandsteam erwiesen hat. Auch er wurde durch die Versammlung einstimmig gewählt und nahm die Wahl an.

Mit diesen Wahlen ist der geschäftsführende Vorstand der TuS wieder vollständig arbeitsfähig. Besonders erfreulich ist dabei, dass nach längerer Zeit dieses Gremium durch die Neu- und Wiederwahlen von Felix Hübner und Rene Gotza generationsübergreifend besetzt ist und mehrere Abteilungen repräsentiert.

Gegen 22 Uhr konnte der scheidende 1. Vorsitzende Wolfgang Neumann seine letzte Mitgliederversammlung als 1. Vorsitzender offiziell beenden, bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und wünscht dem neuen Vorstand gutes Gelingen und Erfolg bei seiner Arbeit. Er werde der TuS weiterhin als sporttreibendes Mitglied eng verbunden bleiben und wenn gewünscht auch gerne dem Vorstand beratend zur Seite stehen.

Nach Beendigung des offiziellen Teils der Versammlung genossen noch viele Mitglieder ein anschließendes gemütliches und geselliges Beisammensein. Gefördert und erleichtert wurde dies dadurch, dass die Gilde Brauerei der Versammlung dafür ein 50l Fass Bier gespendet hat.

Vielen Dank dafür!

Jochem Baltz

1. Vorsitzender der TuS

*TuS Wettbergen der Sportverein im Süden Hannovers bietet in 15 Sparten vom Kinderturnen über Handball, Fußball und Tennis bis zum Seniorensport ein vielfältiges sportliches und geselliges Angebot für alle Altersgruppen!*

*Werden Sie Teil unserer großen Gemeinschaft von mehr als 2000 Mitgliedern*